

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 145 (2000)
Heft: 8

Artikel: Les insuffisances des missiles air-sol "Fire and Forget"
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-346032>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

attaquant les principes. Y aurait-il dans cette affaire des éléments que nous ignorons ?

Une autre chose est à regretter. Les gens de la Police fédérale, comme tous les policiers et militaires, sont des individus disciplinés qui obéissent aux ordres. De ce fait, les décideurs n'ont pas beaucoup de soucis à se faire, du moins dans notre

pays. Je vous prie donc de respecter ces fonctionnaires qui, comme beaucoup d'autres, sont les témoins silencieux de dysfonctionnements et d'aberrations.

Il ne nous reste plus qu'à prier et à espérer que le sang ne coule pas en Suisse à la suite d'actions d'extrémistes ou de fanatiques religieux qui au-

raient pu agir grâce à un climat local «angélique». N'oublions pas que, sans la sécurité intérieure, les autres valeurs ne peuvent se développer (science, économie, culture, etc.) et rappelons-nous la maxime: «Si tu veux la paix, prépare la guerre».

C. M.

Les insuffisances des missiles air-sol «Fire and Forget»

Les missiles «Fire and Forget» («Tire et Oublie») à auto-directeur infrarouge donnent satisfaction aux forces aériennes dans le cadre du combat air-air, mais il semble que l'engagement air-sol de ces missiles, conçus pour répondre à la menace de grandes masses blindées de la guerre froide, soit plus discutable dans les missions actuelles de coercition de forces ou de maîtrise de la violence. On leur a déjà reproché d'être à l'origine de tirs fratricides pendant la guerre du Golfe: les forces américaines y ont subi plus de pertes par accidents et tirs fratricides qu'à la suite d'action irakiennes. La non-discrimination des missiles air-sol «Fire and Forget» dans un combat de mêlée s'accompagne de son incapacité à différencier une cible militaire d'une cible civile en cas d'imbrication volontaire ou involontaire, comme au Kosovo.

Quelques vieux pneus incendiés suffisent à les leurrer; ils s'avèrent inefficaces contre les cibles froides; ils ne permettent pas d'annuler, par auto-destruction volontaire, le tir après le départ du missile. De leur côté, les utilisateurs de missiles antichars sol-sol et air-sol préfèrent des missiles guidés sur un objectif visualisé, en particulier le *Hot* ou le *Tow*, bien qu'ils obligent le tireur à rester exposé pendant toute la durée du vol. Les missiles guidés offrent l'incomparable avantage de pouvoir acquérir toute cible, froide ou chaude, et de rester contrôlable jusqu'à l'impact. Si, lors de l'engagement, des femmes et des enfants apparaissent à proximité de la cible, il est possible de «planter» le missile... (TTU Europe, 15 juin 2000)